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ОТКРЫТЫЙ ЭФИР 
«Мы столько лет ругали 
все наше футбольное 
хозяйство, но меньше чем 
за три месяца до начала 
ЧМ-2018 оказалось, что 
инфраструктура перегнала 
футбольную составляющую». 
Илья Казаков – 
о сборной России 
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"Я сейчас могу сказать: 
готов в космос полететь. 
И что? Кто проверит? Абсолютно 
разные вещи – быть помощником 
тренера и главным тренером. 
Это даже разные профессии"
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ЛИГА ПРОГНОЗОВ
«Севилья» предпримет 
попытку прервать 
беспроигрышную серию 
«Барселоны», ЦСКА ждет 
выезд в Ростов-на-Дону. 
В Бундеслиге состоится 
«Дер Класикер», а в АПЛ 
пройдет лондонское дерби».
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МОСКВА ФУТБОЛЬНАЯ
«В центре столицы состоялась 
презентация книги 
«Москва футбольная».  
Еженедельник «Футбол» – 
о том, как проходило мероприятие

СПЕЦВЫПУСК №3 В  продаже
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До открытия чемпионата мира остается два 
с половиной месяца. Сборная России провела 
одну из своих заключительных репетиций перед 
турниром. В Москву приезжали бразильцы, 
пусть и без травмированного Неймара – самого 
дорогого игрока планеты. «Пентакампеоны» 
считаются главным претендентом на 
победу в чемпионате, поэтому для наших 
футболистов было важно проверить себя 
в таком статусном противостоянии. Выдержать 
экзамен у российской национальной команды 
получилось не так удачно, как у инфраструктуры 
«Лужников» – стадиона, где 15 июля пройдет 
финал Кубка мира.

ДВА ЭКЗАМЕНА 
ЗА ОДИН ДЕНЬ Илья

КАЗАКОВ

Комментатор ВГТРК, посол Саранска 
на ЧМ-2018, пресс-атташе сборной 
России-2005–2015, автор книг 
«Foot'Больные люди», «Настоящая сборная, 

или Феномен Хиддинка» – специально 
для еженедельника «Футбол»

А теперь я ехал с ними на футбол – на Бразилию. 
За рулем сидел Виктор Лосев, капитан той олим-
пийской сборной. Я подсказывал ему дорогу, а на 
заднем сиденье раскинулся Александр Бородюк, 
у которого кроме той Олимпиады были еще две 
другие Бразилии: свои – на чемпионате мира-1994, 
когда он вышел на замену спасать матч, но не смог 
спасти, и в таком же холодном марте 2006-го – 
уже в роли исполняющего обязанности главного 
тренера сборной. Это была странная игра, в которой 
не засчитали верный гол Лоськова и засчитали мяч, 
забитый рукой Роналдо. Подозреваю, произойди 
такое в наше непростое время, не обошлось бы без 
разговоров о заговоре против России – в футболе 
как минимум.

Мы выехали в пять вечера, за два часа до на-
чала матча, будучи в полной уверенности, что этого 
времени нам хватит с лихвой, чтобы добраться от 
Таганки до Лужников. Уже давно никто из нас троих 
не имел никакого отношения к РФС, но привычка 
встречаться в кафе рядом с Домом футбола оста-
лась. Знакомое место, понятный маршрут и, глав-
ное, атмосфера, пропитанная воспоминаниями. Ве-
роятно, именно так ты незаметно соскальзываешь 
в следующую возрастную группу, когда начинаешь 
обсуждать дела не сегодняшние, а минувшие. Хоро-
шо еще, если в разговорах не проскальзывает сло-
вечко «раньше», – тогда точно можно на пенсию.

Стоило выехать на Садовое кольцо, как мы 
остановились. Движение отсутствовало напрочь, 
вереницы машин практически не двигались. Бо-
родюк, вероятно, как самый ответственный из нас 
троих, начал беспокоиться. И выразил волнение 
достаточно обтекаемой фразой: мол, как же тогда 
во время чемпионата мира будем ездить, если уже 
сейчас…

"Странное дело, мы столько лет ругали, и часто 
за дело, все наше отечественное футбольное 
хозяйство, но меньше чем за три месяца до начала 
чемпионата мира оказалось, что инфраструктура 
не только догнала, но и перегнала чисто 
футбольную составляющую"

Я смотрел на старых друзей и все никак не мог 
поверить, что они когда-то давно, даже не давно, 
а давным-давно, были важной частью той команды, 
которая выиграла у Бразилии «золотой» матч 
Олимпиады-1988. Я тогда был еще мальчишкой, от-
чаянно переживал за все, что было связано с футбо-
лом, и мы всем двором смотрели по телевизору тот 
финал. И когда Савичев забил после гениального 
крика Маслаченко-комментатора: «Юра, забивай, 
я тебя умоляю!», ор в большой комнате классиче-
ской квартиры-трешки девятиэтажного панельного 
дома стоял невероятный.
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Игорь Акинфеев старался изо всех сил, но бразильцы трижды огорчили вратаря сборной России

//Сергей Дроняев

МНЕНИЕ ОТКРЫТЫЙ ЭФИР

Полоса для спецтранспорта была занята. И, как 
обычно, в такие минуты стало казаться, что мы не 
успеем, что для Москвы в будний день выезжать за 
два часа до игры – слишком поздно, хотя в воскре-
сенье путь занял бы минут десять, не больше. Хо-
рошо, что в современном мире так легко скоротать 
время: в телефоне, в сети обязательно найдешь что-
то нужное. Мы вспомнили про матч «молодежки», 
которая в эти минуты играла в Македонии. Лосев 
косился в экран так увлеченно, что я начал бояться 
возможной аварии. Движение, как назло, а может 
быть, наоборот, на наше счастье, ускорилось – так 
что можно было иногда разогнаться до 10 км/ч.

Я вспомнил их другую историю, уже не бразиль-
скую, а про молодежную сборную, которая выиграла 
в Москве у Португалии 4:1 в европейском отборе. 
Тогда в Москве Бородюк и Лосев сидели рядом 
на лавке, а на ответную игру Хиддинк своего главно-
го помощника не отпустил. Я хотел было спросить, 
что он чувствует, видя сегодня любой матч «мо-
лодежки», но решил не доставать скелетов из их 
шкафов.

Так незаметно мы доехали до Лужников, но 
с Фрунзенской набережной, откуда они привыкли 
заезжать на футбол, машину не впустили. В этом не 
было никакой проблемы, поскольку по пустынной 
из-за перекрытия набережной можно было стреми-
тельно домчать до другого въезда. Но новшество 
удивило, как и новая система безопасности – когда 
на въезде в машине должен оставаться только во-
дитель, а пассажиры обязаны пройти через слож-
ную систему досмотра отдельно. Бородюк с инте-
ресом разглядывал металлические трубы, спрятав-
шиеся в асфальт для проезда автомобиля. Я ждал, 
зная его, какой-нибудь футбольной ассоциативной 
шутки, но не дождался. Холод и ставшая долгой до-
рога желание шутить отбивали напрочь.

Но в целом организация движения, в том числе 
и пешего, в Лужниках впечатляла. Волонтеров было 
столько, что от их канареечных жилеток начинало 
рябить в глазах. И все они определенно знали куда 
идти, как проехать. Молодые симпатичные ребя-
та сглаживали все предыдущие неудобства. Если 
по сборной России – составу и игре – могли быть 

ftbl.ru
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ОТКРЫТЫЙ ЭФИРМНЕНИЕ

сомнения, готовность «Лужников» таковых не вызы-
вала. Странное дело, мы столько лет ругали, и часто 
за дело, все наше отечественное футбольное хозяй-
ство, но меньше чем за три месяца до начала чем-
пионата мира оказалось, 
что инфраструктура не 
только догнала, но и пере-
гнала чисто футбольную 
составляющую.

В том числе и зритель-
скую. «Лужники», пустые 
на четверть, все равно ка-
зались полными, но аншла-
гом, который был осенью 

на Аргентине, не пахло. Возможно, будь в составе 
бразильцев Неймар, свободных мест на трибунах 
не было бы. Но самый дорогой игрок мира из-за 
травмы в Москву не приехал. В отличие от Месси...

В перерыве Бородюк с Лосевым зашли в гости. 
Я спросил про первый тайм – и получил именно те 
реплики, которых стоило ждать. Что пока неплохо, 
но бразильцы не проснулись. «Посмотри, как они 
держат мяч, как обостряют. Запас прочности су-
масшедший». Я хотел что-то спросить про наших, 
про атакующий потенциал, но не рискнул. Позже 
мне сказали, что Жирков с утра почувствовал не-
домогание, и в этой информации прятался ответ 
только на один из вопросов к игре нашей сборной. 
Таких нюансов могло быть под сотню. И это если не 
вспоминать про Денисова и Дзюбу.

Через полчаса, идя уже 
по совершенно пустым и ве-
черним Лужникам, я слушал, 
как олимпийские чемпионы 
горячо и эмоционально раз-
бирают матч, проигранный 
нашей сборной со счетом 
0:3. И думал: неужели и после 
Франции матч зацепит нас 
так, что усталость отойдет 
на второй план?

"«Лужники», пустые на четверть, все 
равно казались полными, но аншлагом, 
который был осенью на Аргентине, 
не пахло. Возможно, будь в составе 
бразильцев Неймар, свободных мест 
на трибунах не было бы"

Марсело пытался скрыться от болельщиков, но это ему не удалось

//Сергей Дроняев
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1930
Хосе Насасси

1934
Олдржих Неедлы

1938
Сильвио Пиола

1950
Хуан Скьяффино

1954
Шандор Кочиш

1958
Жюст Фонтен

1962
Гарринча

1966
Эйсебио

1970
Герд Мюллер

1974
Франц Беккенбауэр

1978
Марио Кемпес

1982
Паоло Росси

1986
Диего Марадона

1990
Лотар Маттеус

1994
Роберто Баджо

1998
Зинедин Зидан

2002
Роналдо

2006
Джанлуиджи Буффон

2010
Андрес Иньеста

2014
Томас Мюллер



КНИГА МОСКВА ФУТБОЛЬНАЯ

Столичный футбол
Как прошла презентация книги-путеводителя «Москва футбольная»

Текст:

Лидия ДИДЫК

В центре Москвы, в двух 
шагах от Красной площади 
прошла презентация книги 
«Москва футбольная». 
Еженедельник «Футбол» – 
о том, как проходило 
мероприятие, кто в нем 
участвовал, а также 
почему накануне ЧМ-2018 
необходимо ознакомиться 
с путеводителем по главным 
футбольным местам 
столицы.

Представление книги про-
ходило в очень символичном 
для московского футбола месте: 
на Красной площади в 1936 году 
все, кто имел отношение к «Спар-
таку», шили огромный войлочный 
ковер, которому суждено было 
стать футбольным полем, рас-
стеленным прямо на брусчатке 
главной площади страны. Так 
популярную игру презентовали 
Иосифу Сталину, и по одному 
выражению лица руководителя 
государства решалась судьба 
целого вида спорта в огромной 
стране. Эта история тоже есть 
в книге «Москва футбольная». 

Как и многие другие знаковые 
для футбольной Москвы легенды. 
А что же происходило на самом 
мероприятии? Атмосфера гово-
рила сама за себя: «Мы находим-
ся в центре России».

«Белые воротнички» и «кок-
тейльные платья» с серьезными 
лицами обсуждали шансы сбор-
ной России на чемпионате 
мира-2018 и с ностальгией 
вспоминали времена, когда оте-
чественный футбол был на пике. 
Обстановка позволяла окунуться 
в эпоху выдающихся побед 
времен СССР: гости с интересом 
рассматривали исторические 
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КНИГА  МОСКВА ФУТБОЛЬНАЯ

фотографии, которые были по-
добраны для выставки в честь 
презентации книги-путеводителя. 
Тут и Лев Яшин, и Игорь Нетто 
с Кубком Европы-1960, и братья 
Старостины – легенды «Спарта-
ка», и стадион «Торпедо» с вы-
дающимся игроком черно-белых 
Эдуардом Стрельцовым, и старый 
стадион «Динамо».

«Путешествие – отличное 
времяпрепровождение, а для 
кого-то – даже образ жизни. Бро-
дить по улицам городов, изучая 
достопримечательности, обмени-
ваясь с друзьями впечатления-
ми, – мало что сравнится с таким 
отдыхом. А если еще и вооружен 
путеводителем с картой и кар-
тинками, то это вообще топ, – 
рассказал главный редактор 
еженедельника «Футбол» Денис 
Вдовин. – И мы подумали с моим 
братом Андреем Вдовиным: 
а ведь в год чемпионата мира 
путешествие по футбольной 
Москве – это тоже приключение. 
И наша идея сработала! Вместе 

с друзьями по еженедельнику 
«Футбол»: Никитой Котовым, Оле-
гом Лыткиным, Антоном Муша, 
Сергеем Дроняевым и Максимом 
Серегиным мы сделали книжку 
«Москва футбольная».

«Откуда пришла идея такого 
путеводителя? Мы, те кто живет 
в Москве, далеко не всегда 
знаем ее легенды, ее интересные 
и исторические места, – продол-
жил Андрей Вдовин. – И вот пред-
ставьте: через два месяца к нам 
на чемпионат мира приезжают 
гости, и мы ведь должны им пока-
зать наш город, рассказать о нем. 
А поскольку к нам приедут бо-
лельщики, мы конечно же должны 
рассказывать им о футболе».

Занимательнее выставки 
были только приглашенные 
гости. Количества их титулов 
как раз хватило бы, чтобы на-
писать еще одну книгу, но уже 
про самые громкие имена фут-
больной России. Где-то вдалеке 
стоит именитая тройка – дважды 
лучший игрок России Роман 

Широков, двукратный чемпион 
в составе «Локомотива» Дмитрий 
Сенников, обладатель Кубка 
страны армеец Олег Корнаухов, 
рядом – чемпион Голландии 
и посол ЧМ-2018 от Нижнего 
Новгорода Дмитрий Булыкин 
и обладатель Кубка УЕФА Ролан 
Гусев. А главной звездой вечера 
был один из лучших бомбардиров 
России Роман Павлюченко: 
каждый гость вечера хотел сфо-
тографироваться с автором двух 
голов в ворота сборной Англии 
в отборе к Евро-2008 – того са-
мого соревнования, в финальном 
турнире которого наша команда 
завоевала «бронзу»!

Для широкой публики авторы 
представят книгу «Москва футбольная» 
на Международной выставке «Спорт» 

в среду 28 марта в Москве 
в Конгрессно-выставочном центре 

«Сокольники».

Вход свободный с 10.00 до 18.00!
Приглашаем всех желающих!
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СЕРГЕЙ СЕМАК:

«У меня нет договоренностей 
с «Зенитом»

ИНТЕРВЬЮСЕРГЕЙ СЕМАК

СЕРГЕЙ СЕМАК:

«Уфа» – главная сенсация 
нынешнего сезона. Клуб 
без особых финансовых 
возможностей, команда без 
больших звезд. Но всего этого 
хватает, чтобы обыгрывать 
таких соперников, как 
«Локомотив» и «Краснодар», 
и держаться на 6-м месте 
в российской Премьер-лиге. 
Еженедельник «Футбол» 
встретился с Сергеем Семаком, 
который считается главным 
виновником уфимской 
аномалии, чтобы понять, 
каким тренером стал бывший 
капитан сборной России.

Текст:

Мурад ЛАТИПОВ
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//Сергей Дроняев

ИНТЕРВЬЮ СЕРГЕЙ СЕМАК

– С финансовой точки зрения 
было интереснее остаться в 
Санкт-Петербурге. Я понимаю: 
я отец большого семейства, 
мне нужно зарабатывать... 
Я чувствую ответственность за 
то, что семья зависит от моей 
работы. Естественно, я должен 
зарабатывать деньги. Но когда 
принималось решение об «Уфе», 
какого-то огромного значения 
уровень моей заработной платы 
не имел. Я понимал, что прежде 
всего еду сюда за опытом.

– Вы обозначили две сос- 
тавляющие сомнений: конт- 
ракт с «Зенитом» и пере-
езд семьи. А уровень 
футболистов в «Уфе»? Что 
вам здесь обещали? Чем 
заманили?
– Разговор шел о том, что 

команда будет укрепляться, что 
будем двигаться вперед, что 
нужна свежая кровь и квали-
фицированные исполнители... 
Но, к сожалению, этот вопрос 
очень-очень медленно двигается, 
и мы работаем практически теми 
силами, которые есть. В том чис-
ле потому, что понимаем: чтобы 
кого-то взять, нужно кого-то от-
дать или устроить. Нельзя просто 
так вычеркнуть футболиста из 
состава: ты мне нужен, ты мне не 
нужен. Они все нужны. Тем более 
когда у меня нет никаких вопро-
сов по их отношению к работе. 
Если человек хочет работать, мы 
будем работать. Будет у него по-
лучаться, не будет получаться – 
покажут игры. Но если человек 
работает, выполняет все, я лично 
не могу сказать: «Извини, ты 
не нужен». Нет, ты нужен, у тебя 
будет шанс. 

– Очень сложно выстроить 
процесс так, чтобы все 
футболисты, которые на-
ходятся у тебя в команде, 
тебе нравились и ты не хо-
тел ни от кого избавиться.
– Вопрос не в том, кто 

кому нравится. И футболистам, 
конечно, не нравится тренер, 
который их не ставит в стартовый 
состав. Это правильно, когда 

– Геннадий Орлов гово-
рил, что вы сначала сомне-
вались.
– Были сомнения, да. Но 

с чем они были связаны? С конт- 
рактными обязательствами 
с «Зенитом». Мне нужно было по-
говорить с руководством клуба, 
готовы ли они меня отпустить: 
у меня же действующее соглаше-
ние на руках. А второй вопрос – 
исключительно бытовой. Семья 
у меня большая, обустроить быт 
не так просто – школы, сады, ме-
стожительство. Надо было узнать 
и мнение семьи, хотя, в принципе, 
все понимали: нужно – значит, 
нужно. Решили, надо ехать.

– Из двух задач кото-
рая быстрее решилась?
– Семейная. С «Зенитом» 

надо было попасть на прием 
к Максиму Львовичу Митрофа- 
нову, поговорить с Александ- 
ром Валерьевичем Дюковым, 
насколько они готовы меня от-
пустить.

– Легко отпускали?
– Достаточно легко. Хотя на 

тот момент у нас был договор, что 
если понадобится помощь, я го-
тов буду вернуться. Об этом же 
«Зенит» договорился с «Уфой».

– Вы уже чувствовали, 
что готовы стать главным?
– Пока не попробуешь, ты не 

ответишь на этот вопрос пра-
вильно. Я сейчас могу сказать: 
готов в космос полететь. И что? 
Кто проверит? Абсолютно раз-
ные вещи – быть помощником 
тренера и главным тренером. 
Это даже разные профессии.

– Седых волос прибави-
лось?
– Конечно.

– Где?
– Много где. Маскирую.

ДЕНЬГИ И ДЗЮБА

– По финансам же инте- 
реснее быть главным  
тренером?

«УФА» И СЕДЫЕ ВОЛОСЫ

– Ваш друг и коллега Конс- 
тантин Зырянов сказал, 
что ему легко было убить 
в себе игрока. А вам? 
– У меня желания убить 

в себе игрока вообще не суще-
ствовало. Я всегда довольно 
самокритично относился к себе 
как к футболисту. Наоборот, 
я считаю, что игровая карьера 
помогает понимать, что чувству-
ют спортсмены в тех или иных 
ситуациях. Почему изначально 
вопрос стоит «убивать – не уби-
вать»? Потому что некоторые бо-
лее мастеровитые футболисты, 
когда становятся тренерами, не 
понимают, почему тот или иной 
игрок не может сделать, каза-
лось бы, элементарные для него 
вещи. А я никогда не относился 
к особо техничным. Поэтому я с 
пониманием отношусь ко всем 
ошибкам игроков.

– Погодите, вы говорите, 
футболист Семак нетех-
ничный? Чем тогда брал 
Семак, если не техникой?
– Загадка. Я сам не знаю, 

чем я брал. Это у тренеров надо 
спрашивать, почему они меня 
брали в команды. Наверное, 
были какие-то качества, которые 
позволяли мне играть на опреде-
ленном уровне.

– Скромно. Скромность, 
я думаю, как раз одно из 
качеств, чем брал футбо-
лист Сергей Семак. А по-
чему тренер Семак выбрал 
«Уфу»? Тоже скромность? 
– Нет, конечно. Даже «Уфа» – 

это хороший шаг вперед в само-
стоятельной карьере. «Уфа» – 
это команда Премьер-лиги. 
И для молодого начинающего 
тренера получить приглашение 
от клуба РФПЛ – это здорово. 
Мне нужно было попробовать, 
насколько мое это – быть трене-
ром. Смотреть: получится? Нет? 
Стоит связывать с этой работой 
дальнейшую жизнь или, наобо-
рот, ставить крест? Вот в этом 
нужно разобраться.
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– Разные есть моменты. Ино-
гда я считаю нужным объяснить 
свое решение одному, второму, 
третьему футболисту. Или их аген-
там. Но физически невозможно 
обсудить с каждым все моменты. 
Поэтому я всегда повторяю: если 
у кого-то есть хоть один вопрос – 
по непопаданию в состав, да во-
обще любой вопрос – пожалуйста. 
Мы с утра до вечера здесь, може-
те подходить. 

– Подходят?
– Не подходят. Очень редко.

– Вас это расстраивает?
– Нет. Значит, и так все понятно 

и логично.

«ЗЕНИТ» И САМОЕДСТВО

– Помните свой первый матч 
в качестве главного тренера 
«Уфы»? Есть игроцкий 
мандраж, а есть тренерский 
мандраж. Они отличаются?
– Тренерский неизмери-

мо выше. Когда ты игрок, ты 
один из членов команды: вас 
11 игроков плюс тренеры, врач, 
кто еще? Всего, скажем, 15 че-

ловек. И вся ответственность за 
результат делится на 15. А когда 
ты главный тренер, такая же от-
ветственность делится на тебя 
одного. Так что соотношение 
1 к 15: от того, что чувствует игрок, 
главный тренер чувствует в 15 раз 
больше.

– Сердце бьется чаще? Ко-
ленки дрожат?
– В преддверии матча ты ду-

маешь, и после матча думаешь... 
В голове у тебя прокручивает-
ся миллион событий – состав, 
моменты. Естественно, ты не 
можешь нормально спать. Если 
у футболиста мандраж проходит 
с первой минуты, свисток – все, он 
испарился. Игрок бегает, выплеск 
энергии идет наружу, ты можешь 
через физическую работу сжечь 
волнение. А у тренера это все 
внутри сгорает. Сначала каждый 
момент в игре, а потом еще, потом 
самоедство, что мог сделать по-
другому... Это сжигает изнутри.

– Самоедство?
– Ну хорошо, назовем это 

словом «анализ». Можно сказать: 
«Это неправильно сделал, то не-

они обижаются, правильно, когда 
кто-то нервничает. Абсолютно 
нормальное явление. Другое 
дело, что это не должно влиять на 
атмосферу в коллективе. Все мы 
люди, и у всех далеко не золотой 
характер. Это мужской коллектив, 
где все имеют право и на свой 
голос, и на шанс, и на обиды, и на 
расстройства, и на разочарование.

– Дзюба, Шатов – вам не 
хотелось таких игроков?
– Мне бы хотелось и Артема, 

и Олега, и Новосельцева – всех 
их видеть в команде. Но желания 
и возможности очень сложно схо-
дятся у нас. Мы не можем спорить 
с «Арсеналом», даже тульским, 
по финансовой составляющей. 
Естественно, что близость Москвы 
и финансовые условия ближе 
даже не столько Артему, сколько 
«Зениту».

– Вы даже не пытались?
– Мы понимаем, о каких  

суммах идет речь. Это запре- 
дельные для нас, так же как и с 
Сашей Анюковым. Очень хотели 
видеть Сашу в «Уфе», но я думаю, 
что нам это, к сожалению, не по 
карману. 

– Вы злой или добрый тре-
нер?
– Думаю, не очень злой. Насчет 

доброты… Футбол – это футбол, 
жизнь – это жизнь. Если у кого-то 
события в жизни и нужно что-то 
сделать, уехать на день, – пожалуй-
ста. Не из-за того, что я хочу для 
кого-то быть хорошим и добрым. 
Просто есть жизнь. И насколько 
кто-то сможет поехать поздравить 
папу, маму с днем рождения, для 
меня это гораздо больше, нежели 
пропустить одну тренировку. 

– Ребята тем же отвечают?
– Надеюсь. Для меня важно, 

что в работе и в быту у меня ни 
к кому нет претензий. У кого-то 
в определенный период времени 
получается лучше, у кого-то хуже. 
Мы тогда разговариваем.

– Многие тренеры не счита-
ют, что нужно разговаривать 
с футболистами.

ИНТЕРВЬЮСЕРГЕЙ СЕМАК

СЕРГЕЙ  
СЕМАК  
ВХОДИЛ  
В ТРЕНЕРСКИЕ 
ШТАБЫ  
СБОРНОЙ  
РОССИИ  
ПРИ ФАБИО 
КАПЕЛЛО 
И ЛЕОНИДЕ 
СЛУЦКОМ. 
ТАКЖЕ ОН 
ПОМОГАЛ  
АНДРЕ  
ВИЛЛАШ-БОАШУ  
И МИРЧЕ  
ЛУЧЕСКУ  
В РАБОТЕ  
С «ЗЕНИТОМ» 
//Сергей Дроняев
//ФК «Зенит»

ФОТО
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правильно, тут тоже неправильно». 
Но с другой стороны, а как было 
правильно? Именно на момент 
принятия решения? С теми ввод- 
ными, что у тебя были? Вот что 
нужно анализировать. Ошибки 
будут всегда. Вопрос – сделать 
правильный выбор исходя из 
именно тех данных, которые у тебя 
есть. Если не принимать во внима-
ние эти данные, а брать итоговый 
результат, то так можно и с ума 
сойти. Потому что ты всегда вино-
ват и всегда неправ.

– Журналисты отправля-
ли вас в «Зенит». Мол, 
Семака пестуют, лелеют, 
ведут и берегут для Питера. 
Он должен стать первым 
русским тренером команды 
за долгое время. Как вы 
к этому относились?
– Спокойно. Потому что это не 

так. Какая-то связь у меня лично 
была с Максимом Львовичем 
Митрофановым и с Александром 
Валерьевичем Дюковым. Я с 
ними контактировал, с ними была 
договоренность, что если я вдруг 
буду нужен «Зениту» в любом каче-
стве, я возвращаюсь. С приходом 

Сергея Александровича Фурсенко 
потребность в Семаке отпала. 
Поэтому все разговоры на тему 
возвращения на данный момент 
абсолютно беспочвенны. Я не 
знаю новое руководство абсолют-
но. И никаких договоренностей на 
данный момент с клубами нет.

– Почему нет взаимоотно-
шений?
– Новое руководство я не знаю. 

Если раньше понятно было, что в 
случае необходимости я могу вер-
нуться, то сейчас такого варианта 
не существует. Никаких договорен-
ностей уже нет.

– Хорошо. А вернуться 
хочется?
– Хочется развиваться. Хочется 

двигаться вперед. Но я понимаю: 
одно дело – мой аппетит, другое 
дело – жизненные реалии.

3+4+3 И УДОВОЛЬСТВИЕ 

– Как играет ваша «Уфа»? 
Мне озвучивают 3+4+3. 
Редкая схема для России.
– Вопрос – как трактовать. На 

самом деле это схема многими 
командами применяется. Если 
в более агрессивном варианте – то 
да, мы играем 3+4+3. Но начинали 
мы 5+3+2, для того чтобы ничего 
не ломать. А потом мы поняли, что 
на момент начала чемпионата эта 
система не работает, потому что 
мы не могли найти игрока в одну 
позицию. И тогда стали играть 
3+4+3, если это были атакующие 
действия. В обороне же это может 
трансформироваться и в 5+4+1. 
И то же самое можно сказать и 
про другую систему: 4+3+3 транс-
формируется в 4+1+4+1. Схемы 
настолько взаимосвязаны, что все 
решают небольшие нюансы.

– Перестройка легко дава-
лась? 
– Нет, конечно. Мы начинали 

с 5+3+2, дальше переходили на 
3+4+3 или на 5+4+1. По ходу мат-
чей перестраивались и на четыре 
защитника – 4+2+3+1. Но для все-
го нужно понимание. Понимание, 
как действовать на той или иной 
позиции. Когда ты тренируешь ко-

манду, которая высоко в таблице и 
где индивидуальное исполнитель-
ское мастерство футболистов до-
статочное для того, чтобы быстро 
перестраиваться, – все проще. 
В командах уровнем пониже все 
это требует большого труда.

– Я почему зациклился на 
схемах. Мы разговаривали 
с коллегами, и все говорят, 
что есть команда Семака. 
Что прогресс виден. Что 
если вначале у «Уфы» была 
задача не пропустить, то 
сейчас задача – забить.
– Мы идем шаг за шагом. Все 

мы понимали прекрасно, что не 
можем отрабатывать какие-то вза-
имодействия в атаке, если в эту 
атаку не доходим. Не было смысла 
работать над такими тонкими 
элементами, пока не наработана 
база. А сейчас мы команда, кото-
рая хочет атаковать, хочет играть 
агрессивно, хочет забивать. Во-
прос: получается – не получается, 
но мы хотим.

– Есть внутреннее удовлет-
ворение от этого прогресса? 
– Редко. Прежде всего удовлет-

ворение от того, что ребята верят 

ДОСЬЕ

СЕРГЕЙ СЕМАК

ДАТА РОЖДЕНИЯ: 27 ФЕВРАЛЯ 1976 ГОДА

ИГРОВАЯ КАРЬЕРА: 
«ПРЕСНЯ» (1992), «КАРЕЛИЯ» (1992), 
«АСМАРАЛ» (1993–1994), 
ЦСКА (1994–2004), 
«ПСЖ», ФРАНЦИЯ (2005–2006), 
«МОСКВА» (2006–2007), 
«РУБИН» (2008–2010), 
«ЗЕНИТ» (2010–2013).

ДОСТИЖЕНИЯ: 
5-КРАТНЫЙ ЧЕМПИОН РОССИИ  
(2003, 2008, 2009, 2011/12), 
ОБЛАДАТЕЛЬ КУБКА РОССИИ, 
БРОНЗОВЫЙ ПРИЗЕР ЕВРО-2008.

ТРЕНЕРСКАЯ КАРЬЕРА: 
«ЗЕНИТ» (2013–2016, ТРЕНЕР),  
СБОРНАЯ РОССИИ (2014–2016, ТРЕНЕР), 
«УФА» (2016 – ПО НАСТ. ВРЕМЯ).

ИНТЕРВЬЮ СЕРГЕЙ СЕМАК
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И тот же Слуцкий, который попал 
в «Москву»... Работа с Курбаном 
Бекиевичем, естественно. В сбор-
ной России сколько штучных 
тренеров было. 

– Вы можете сейчас, ус-
ловно говоря, взять трубку, 
позвонить Хиддинку, Бер- 
дыеву, Слуцкому?
– Со Слуцким мы общаемся. 

Курбану Бекиевичу тоже могу по-
звонить. Он, правда, часто меняет 
номера, а когда видимся – ника-
ких проблем нет. Думаю, я могу 

по-своему. Поэтому прямые от-
ношения между людьми гораздо 
важнее. 

– То есть дружите и общае-
тесь со всеми?
– Я не могу сказать, что я дружу. 

Не имею права. Общение – да. Это 
те люди, которые много сделали и 
для меня тоже. Я молодой тренер, 
и мне советы Курбана Бекиевича, 
его пара слов после игры очень 
важны. Потому что у меня накопи-
лась куча вопросов, пока я здесь 
работаю один, в некой изоляции.

в то, что они делают. Если они ви-
дят: что-то из того, что мы делаем, 
полезно, нужно, – они по-другому 
все это исполняют. И когда это по-
лучается в игре, они испытывают 
удовольствие.

СЛЕЗЫ ЖОРЖЕ

– Тренерская база у вас – 
это что? У вас же есть 
определенная итальянская 
история, португальская... 
– Какие-то элементы – конечно. 

Те, что мне нравились у того же 
Спаллетти, Виллаш-Боаша, у Мир-
чи Луческу... 

– Что именно?
– Не спрашивайте, все равно 

не скажу. А к тому же и Спал-
летти, и Мирча Луческу, и тот же 
Боаш – они все меняются. Потому 
что футбол меняется. И они вы-
нуждены придумывать другие 
элементы исходя из того, будет это 
работать или не работать. Сколько 
раньше команд в три центральных 
защитника играли? А потом – бум, 
перешли! Сейчас опять отходят. 
Потому что должен быть баланс 
между атакой и обороной. И тебе 
к тому же схемы диктует тот набор 
исполнителей, которые у тебя есть 
в команде.

– Лучший тренер в игроцкой 
карьере Семака?
– Сложно выделить. Если гово-

рить о революции в футболе, для 
меня это приход Долматова. Боль-
шое впечатление на меня произ-
вел тот же Артур Жорже. Прежде 
всего отношением к футболистам. 
У нас же Советский Союз был 
раньше – равняйся, смирно. 
А тут пришел тренер, который не 
стесняется и слезу пустить. Когда 
его уволили, он пришел – и у него 
слезы на глазах. И я восхищался 
его человеческими качествами, 
для меня лично это работает... 
А Валерий Георгиевич Газзаев 
сколько сделал и для команды, 
и для футбола? Скольких игроков 
он воспитал, через его руки про-
шло столько футболистов, начиная 
с молодежной сборной!.. Они 
потом выросли и принесли пользу 
всему российскому футболу. 

ИНТЕРВЬЮСЕРГЕЙ СЕМАК

27 февраля Анна Семак поздравила мужа с днем 
рождения у себя на странице в инстаграме замеча-
тельным и очень личным рассказом. Больше всего 
историй там было про детство Сергея Семака. Напри-
мер, такая: «Семья у него была очень большая – мама, 
папа, бабушка и четверо братьев. Жили тесно, но 
дружно – крошечная комната была занята кроватя-
ми – спали по двое, по трое. Кормились от собствен-
ного огорода и небольшого хозяйства. Мама просыпа-
лась в пять утра – работала дояркой на ферме, бежала 
на утреннюю дойку, папа трудился то крановщиком, 
то дальнобойщиком – родители работали от зари до 
зари, от усталости не слышали, как плачет младенец 
Николай, – Сережа вставал к нему по ночам и носил 
братика на руках , пока тот не уснет…» Трогательное 
поздравление молниеносно разошлось по интернету.

Инстаграм Анны Семак

позвонить, и тому же Хиддинку 
тоже. Просто я понимаю, что у каж-
дого своя жизнь, и мне неловко 
кого-то беспокоить. Вот сегодня 
у Спаллетти день рождения. Ко-
нечно, я пошлю ему сообщение, 
но звонить – нет. А вот Андре 
Виллаш-Боаш вообще первый 
меня поздравил с днем рождения, 
что для меня было достаточно 
удивительно.

– И ни с кем натянутых от-
ношений? 
– Я даже не знаю, с кем у меня 

отношения натянутые. Наверное, 
нет. Бывают какие-то моменты, как 
с Валерием Георгиевичем Газзае- 
вым, который шутки по-разному 
воспринимает. Но я тут же могу 
ему позвонить и: «Валерий Геор-
гиевич, все так и так…» Мы живем 
в таком мире, где одно неловкое 
слово будет интерпретировано 

ГОРЫ И МЕД

– Что для вас Уфа? Город?
– Город мне очень нравится. 

Мне очень нравятся города, где 
в центре есть пара горнолыжных 
спусков, куда можно с детьми 
пойти и просто поучиться или по-
кататься на лыжах. Я-то не могу, 
а дети ходят.

– Почему не можете? 
По контракту нельзя? 
У многих футболистов есть 
запрет на экстремальные 
виды спорта – чтобы ничего 
не сломать.
– И мне ничего нельзя  

сломать.

– Потому что контракт?
– Потому что ответственность. 

Я не могу с гипсом тренировать 
команду.
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– Хорошо – холмы. Что еще? 
Мед? Хоккей?
– Мед – прекрасный, да. У одно-

го из массажистов, говорят, есть 
своя пасека. Так что качественный 
мед у нас всегда стоит в тре-
нерской. И дети любят. Бывает, 
с удовольствием и на хоккей ходим. 
Сейчас с перепадами выступает 
команда, но тем не менее прекрас-
ный Дворец спорта. 

– Ревнуете?
– Нет, восхищаюсь болельщи-

ками, которые приходят в такую 

побуждений. Хотя у нее достаточно 
приличная аудитория в инстагра-
ме, и куда бы я ни пошел, меня 
все поздравляли. Я: «Откуда вы 
знаете?» – «А я подписчица ва-
шей жены». 

– Наверняка восьмого мар-
та была ответочка, да?
– Я не могу связать пару слов, 

когда надо написать что-то. 
А у супруги моей Анны в этом 
большой талант, пишет она очень 
интересно. Я с удовольствием чи-
таю. И, как оказывается, не только 

– Но столько детей! 
Ваш дом – это детсад 
и школа одновременно. 
Как вы с этим справ- 
ляетесь?
– Это еще вопрос, справляюсь 

я или нет. Покажет только будущая 
жизнь, какими людьми вырастут 
дети. Совершенно точно подме-
чено, что это детский сад, и тут же 
школа, и уже периодически бывает 
университет. В зависимости от 
детей, кто присутствует. Со стар-
шими уже легче. Сейчас общаешь-
ся – абсолютно взрослые, само-
стоятельные люди, несмотря на то 
что они были, есть и будут всегда 
оставаться для меня детьми. 
Я понимаю все, что ими движет. 
Понимаю, что они действительно 
рано созрели. Раньше взрослели 
гораздо позже. Старшему сыну 
20 лет. Раньше в таком возрас-
те это юноша просто, а сейчас 
20 лет – уже взрослый человек. 
Или 18 лет дочери... Самостоя-
тельный человек!

– Вам нравится ее самостоя-
тельность?
– Она всегда стремилась 

к самостоятельности. А когда 
ее получила, поняла, что нет, 
хочу еще к родителям. Конечно, 
привыкнет, потому что только 
полгода как в университете, но 
практически каждый день звонит. 
И списываемся. Чувствует потреб-
ность в родителях. Это подросткам 
родители не нужны – у них друзья, 
подруги. 

– Домашние задания с деть-
ми успеваете делать?
– А как же иначе? Супруга, 

например, математику с детьми 
не делает, только с начальными 
классами. Так что если у Семена 
с математикой сложно, я ему 
объясняю, что определенный 
минимум у тебя должен быть. Но 
зато у него хорошо с литературой. 
Он здорово пишет. Но у меня 
зацикливания на успеваемости 
нет. Для меня важнее не отметки, 
а прилежание. Насколько человек 
старается. Насколько отдается 
делу. Если ты занялся этим делом, 
значит, будь добр, выполняй его  
хорошо.

ftbl.ru

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ 
ИНТЕРВЬЮ
НА САЙТЕ  

ЕЖЕНЕДЕЛЬНИКА 
«ФУТБОЛ»

ИНТЕРВЬЮ СЕРГЕЙ СЕМАК

погоду к нам на футбол тысячами. 
Я думаю, если бы я был болельщи-
ком, очень сложно было бы заста-
вить себя в такую погоду прийти. 
А люди болеют, переживают. Хотя 
стадион не самый комфортный, 
расположен не очень удобно. Если 
мы хотим развивать футбол, то 
нужно строить такие стадионы, 
чтобы с них уходить не хотелось.

СЕМЬЯ И ПОЗДРАВЛЕНИЕ

– 27 февраля я прочитал по-
здравление от жены мужу. 
Мне очень понравилось. 
Я даже боюсь представить, 
какие чувства у вас.
– Двоякие. С одной стороны, 

всегда приятно читать добрые 
слова. С другой – супруга «слила» 
все, что я ей говорил между нами. 
Но я же понимаю, что Аня на-
писала исключительно из добрых 

я, многие другие люди, тысячами... 
Очень красивый язык, читается на 
одном дыхании.

– Вас в социальных сетях 
нет?
– Меня нет.

– Почему?
– У меня сложные взаимоотно-

шения с соцсетями. Я не то что от-
ношусь как-то негативно. Времени 
нет. Но у меня тоже есть страницы, 
которые я в закладки добавил, – 
инстаграм жены, старшего сына, 
старшей дочери. Чтобы быть на 
связи. И любопытно, потому что 
они тоже пишут интересно.

– Мама – героиня. Как папу 
называть, скажите мне?
– Папу, наверно, никак не на-

зывают в этом отношении. Папа – 
это папа. 

//Instagram.com
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ГЕРОЙПАУЛО ДИБАЛА

Через пару лет эра Лионеля Месси и Криштиану 
Роналду закончится, но мир снова разойдется 
по нескольким лагерям. Одни будут 
голосовать за какого-нибудь Антуана 
Гризманна, другие – за Килиана Мбаппе, 
третьи – за Неймара. Четвертые 
будут считать лучшим Пауло Дибалу – 
и окажутся чертовски правы: аргентинцу 
уже сейчас можно давать «Золотой мяч» 
по нескольким причинам.

Текст:

Илья ЕГОРОВ

УНИВЕРСАЛИЗМ

В начале января, когда Пауло Дибала вылетел 
из обоймы Турина из-за травмы бедра, персональ-
ные болельщики аргентинского вундеркинда забес-
покоились: на месте чистого нападающего в «Юве» 
играет переживший спад в начале сезона Гонсало 
Игуаин, справа бушует Дуглас Коста, на левый 
фланг полузащиты в поисках игровой практики 
отчалил Марио Манджукич. Но выход из трудной 
ситуации, связанной с перебором клевых игроков 
на каждую позицию, нашел алленаторе Аллегри.

Переводом Манджукича из нападения в полуза-
щиту Макс дал понять: в своей команде он ценит 
универсалов. Это качество оказалось присуще Пау-
ло Дибале. Аллегри, с того момента как аргентинец 
восстановился, использовал его на нескольких по-
зициях. Иногда – справа. Иногда – в паре с Гонсало 
Игуаином (как это было в матче с «Удинезе» или в 
ответной игре 1/8 финала ЛЧ против «Тоттенхэма»). 
Но чаще всего – на позиции «десятки». У Дибалы от-

НЕ МАЛЬЧИК, 
А ЗОЛОТО!

Через пару лет эра Лионеля Месси и Криштиану 
Роналду закончится, но мир снова разойдется 

В начале января, когда Пауло Дибала вылетел 
из обоймы Турина из-за травмы бедра, персональ-
ные болельщики аргентинского вундеркинда забес-
покоились: на месте чистого нападающего в «Юве» 
играет переживший спад в начале сезона Гонсало 
Игуаин, справа бушует Дуглас Коста, на левый 
фланг полузащиты в поисках игровой практики 
отчалил Марио Манджукич. Но выход из трудной 
ситуации, связанной с перебором клевых игроков 
на каждую позицию, нашел алленаторе Аллегри.

Переводом Манджукича из нападения в полуза-
щиту Макс дал понять: в своей команде он ценит 
универсалов. Это качество оказалось присуще Пау-
ло Дибале. Аллегри, с того момента как аргентинец 
восстановился, использовал его на нескольких по-
зициях. Иногда – справа. Иногда – в паре с Гонсало 
Игуаином (как это было в матче с «Удинезе» или в 
ответной игре 1/8 финала ЛЧ против «Тоттенхэма»). 
Но чаще всего – на позиции «десятки». У Дибалы от-

НЕ МАЛЬЧИК, 
А ЗОЛОТО!
Пауло Дибала очень скоро 
станет лучшим игроком планеты

лично поставлен пас, великолепен удар со средних 
дистанций. Комфортное расположение позади 
Игуаина и перед парой Пьянич–Хедира позволяет 
ему чаще откликаться на передачи централь-
ных полузащитников, организовывать моменты для 
партнеров и, самое главное, наносить больше уда-
ров по воротам соперников. Бомбардирские успехи 
Дибалы подтверждают факт: после травмы бедра 
в пяти матчах чемпионата Италии аргентинец забил 
3 гола, огорчил «Тоттенхэм» на «Уэмбли» и благо-
даря точному выстрелу в лондонской встрече вы-
вел «Юве» в четвертьфинал Лиги чемпионов.

СЛИШКОМ СЕРЬЕЗЕН

Недавно звезда «Ювентуса» дал интервью жур-
налу Vanity Fair, в котором поразил откровенностью 
всех футбольных болельщиков. Одна из централь-
ных тем – жизнь Дибалы после смерти отца. Пауло 
рассказывал: папа умер от рака, когда ему самому 
было всего 15 лет. Это событие очень сильно удари-
ло по Дибале, а тренерский штаб юношеской коман-
ды «Ньюэллс Олд Бойз» отпустил мальчишку домой 
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ГЕРОЙ ПАУЛО ДИБАЛАГЕРОЙ ПАУЛО ДИБАЛА

на полгода, чтобы поддержать в трудную минуту. 
«Шести месяцев мне не хватило, я даже чуть не 
бросил футбол. И я до сих пор думаю об отце и по-
свящаю ему все голы. Пока папа был рядом, я никог-
да не испытывал давления из-за футбола. Старался 
наслаждаться каждым моментом. Мы ведь были 
последним поколением, которое с утра до ночи игра-
ло в футбол, для которого два свитера, валяющиеся 
на земле, были воротами. Первый компьютер у меня 
появился, когда мне было 13. И я не мечтал о нем. 
Остаться дома – это было наказанием», – рассказы-
вал нападающий «Юве».

Пауло Дибала привык грамотно оценивать свои 
силы. Недавно журналисты Sky Sports Italia по-
звали аргентинца в эфир и спросили о том, станет 
ли он для всего мира новым Лионелем Месси. 
Реакция 24-летнего нападающего удивила многих. 
Дибала попросил не сравнивать его с Лео и сказал, 
что вряд ли достигнет высот своего именитого 
соотечественника. «Лионель Месси есть Лионель 
Месси. Но я хочу быть Пауло Дибалой», – добавил 
к пафосному спичу клишейную цитатку «десятка» 
Турина.
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ЗНАЕТ ЦЕНУ ДЕНЬГАМ

Есть два момента. С одной стороны, здесь при-
сутствует самоуважение, поэтому юноша требует 
многого не только от себя, но и от «Юве». Если срав-
нивать зарплаты Дибалы, то за время пребывания 
в «Ювентусе» его оклад возрос в несколько раз. 
Здесь есть заслуга агента Пьерпаоло Триульци. 
Правда, с Триульци нападающий расстался еще 
в начале осени: причина проста – Пьерпаоло пере-
стал приносить нападающему контракты с нужными 
цифрами.

Второй момент можно назвать отрицательным. 
Замена Триульци вряд ли устроила боссов «Ювен-
туса». Новыми представителями Пауло Дибалы 
стали его братья – Густаво и Мариано, и те сразу 
же начали искать для своего «клиента» новый, 
более прибыльный вариант. Для начала в прессе 
появились слухи о переходе Пауло в «ПСЖ». По-
том они были разбавлены байками о переговорах 
форварда с Флорентино Пересом из «Реала». 
Совсем недавно всплыла информация об интересе 
со стороны «Барселоны». И буквально на днях бри-
танский журналист Дин Джонс пульнул в интернет 
интересный инсайд: через пару сезонов, когда Сер-
хио Агуэро достигнет пенсионного возраста, Пеп 
Гвардиола сменит Куна именно на Пауло Дибалу. 
Насколько информация Джонса правдива, никто не 
может сказать, но Мариано Дибала уже отказался 
ее комментировать, тем самым добавив в историю 
щепотку интриги.

ЛУЧШИЙ СЕЗОН В КАРЬЕРЕ

В этом году Пауло Дибала регулярно получает 
по шапке от Павла Недведа (чех в одном из интер-
вью намекнул на непрофессионализм нынешней 
«десятки» «Юве») и Алессандро Дель Пьеро. Ита-
льянец же рассказал о том, что настоящий лидер 
не должен ставить свои интересы выше интересов 
клуба, заметив, что это прежде всего касается фи-
нансового вопроса (здесь отсылка к предыдущему 
пункту). Кроме того, о форме аргентинца с общим 
посылом «Что случилось с вундеркиндом?» писали 
два самых знаменитых автора из тех, кто следит за 
итальянским футболом, – Паоло Бандини и Джеймс 
Хорнкасл.

На деле с Дибалой не случилось ровным счетом 
ничего. Да, парень просто хочет получать чуть боль-
ше. Но при этом он не подает это с лицом зазнавше-
гося выскочки, а доказывает великолепной игрой. 
В сезоне-2015/16 аргентинец забил в Серии А 
19 голов. В прошлом – 11. В этом, несмотря на трав-
му и 9 туров до конца, у него уже 17 мячей и куча 
времени для того, чтобы догнать Мауро Икарди и 
Чиро Иммобиле в гонке бомбардиров. Кроме того, 
Пауло прибавил в реализации (83% его ударов летят 
в створ) и точности передач. Последний факт в на-
чале января подтвердил Макс Аллегри, заявив, что 
Дибала специально отрабатывает передачи вразрез 
и длинные переводы на тренировках. «Я настроен 
только на победу, на то, чтобы поразить ворота со-
перника. Это важная часть моей жизни. Я питаюсь 
положительными эмоциями, которые получаю от 
забитых голов» – кажется, Пауло Дибала привык 
пичкать итальянских журналистов пафосными фра-
зами из дешевых американских сериальчиков.

ДОРОГОВИЗНА

В начале года исследовательский центр CIES 
Football Observatory изучил стоимость футболистов 
топовых европейских лиг. На первых четырех мес- 
тах расположились Неймар (213 млн евро), Лионель 
Месси (202,2 млн), Харри Кейн (194,7 млн) и Кили-
ан Мбаппе (192,5). Пауло Дибала занял почетную 
пятую строчку (174,6 млн), опередив в рейтинге 
Криштиану Роналду, Поля Погба и Антуана Гриз-
манна. Есть подозрение, что Дибала еще успе-
ет повысить свою стоимость по ходу этого сезона. 
Во-первых, за счет выступлений в Серии А: у «Юве» 
есть небольшой отрыв от «Наполи», но вряд ли кто-
нибудь верит в неаполитанское чудо. Во-вторых, 
Лига чемпионов: «старая синьора» встретится в чет-
вертьфинале еврокубка с мадридским «Реалом», но, 
учитывая не самую лучшую форму испанцев, Пауло 
еще сможет попылить в главном клубном турни-
ре Европы. В-третьих, чемпионат мира.

И тут возникает проблема: аргентинские СМИ 
сообщают, что Дибала и Мауро Икарди могут 
пропустить ЧМ-2018. Икарди – из-за скандала 
с Макси Лопесом и Вандой Нарой. Форвард «Юве» – 
из-за непонимания стиля игры сборной. Об этом 
уже сказал главный тренер «альбиселесте» Хорхе 
Сампаоли: «Либо мы не понимаем, как встроить 
Дибалу в эту команду, либо сам Пауло не понимает 
своей роли на поле». Так что на родине нападающе-
го «Юве» пока не догадываются, как интегрировать 
Дибалу в схему национальной команды, чтобы из-
влечь максимум выгоды.

У Пауло Дибалы есть все шансы, чтобы стать 
лучшим игроком мира в самом ближайшем буду-
щем. Ему всего 24, но игра одного из сильнейших 
клубов мира сильно зависит от него. Главное для 
аргентинца сейчас – абстрагироваться от ненуж-
ных новостей и работать в поте лица. Чем он вроде 
бы и занимается.

ГЕРОЙПАУЛО ДИБАЛА

"«Я настроен только на победу, на то, чтобы 
поразить ворота соперника. Это важная часть моей 
жизни. Я питаюсь положительными эмоциями, 
которые получаю от забитых голов"

ftbl.ru

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ 
СТАТЬИ

НА САЙТЕ  
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИКА 

«ФУТБОЛ»
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РЕКЛАМА

ПОДПИСКА НА 2018 ГОД!

КАТАЛОГ ПОЧТА РОССИИ   П3967

   КАТАЛОГ РОССИЙСКОЙ ПРЕССЫ    VIPISHI.RU
журнал 11500

         месяц 125,83 руб.
полугодие 754,98 руб.

месяц 138,12 руб.
полугодие 828,72 руб.

3 месяца 164,55 руб.
полугодие 329,10 руб.

ВСЕ ЦЕНЫ УКАЗАНЫ БЕЗ СТОИМОСТИ ДОСТАВКИ

ХОККЕЙ

спецвыпуск 99929



У Трампа снова  выборы

ТЕМАЧМ-2026

Кто примет ЧМ-2026. И при чем тут Москва и Владимир Путин

Текст:

Никита КОТОВ
Лидия ДИДЫК

13 июня 2018 года, за два 
дня до старта чемпионата 
мира, на конгрессе ФИФА 
в Москве пройдут выборы 
хозяина ЧМ-2026. В гонке 
участвуют всего две заявки: 
совместному проекту 
от США, Канады и Мексики 
противостоит Марокко. 
Сомнений в итоговом 
успехе представителей 
Америки практически 
не было. Пока члены 
Азиатской и Африканской 
конфедераций не захотели 
припомнить американцам 
старые обиды.

ЗАЯВКА

США/КАНАДА/МЕКСИКА
ПРИНЦИП ЕДИНСТВА 
(UNITY)

Потерпев болезненное по-
ражение в борьбе за проведение 
ЧМ-2022, американцы возвра-
щаются в гонку за право принять 
крупнейший международный 
футбольный форум. Но теперь 
для дополнительного веса 
и уверенности они заручились 
поддержкой «младших братьев» – 
Канады и Мексики. Однако на это 
решение повлиял еще тот факт, 
что ЧМ-2026 станет первым 

турниром, где выступят сразу 
48 команд. А свой тройственный 
союз футбольные федерации 
подчеркнули гордым толерант-
ным девизом: United as one. Если 
переводить дословно, получается 
«Едины, как один».

Страны конфедерации не ста-
новились хозяевами мундиаля 
с конца прошлого века, когда 
ЧМ-1994 прошел на территории 
США. Именно тот турнир до сих 
пор удерживает рекорд по по-
сещаемости (матчи посетили 
3,6 млн зрителей), притом что 



У Трампа снова  выборы

ТЕМА ЧМ-2026

//Global Look Press

полагаемое разделение матчей 
ЧМ-2026 между тремя страна-
ми – 60 в США и по 10 в Канаде 
и Мексике – не должно вводить 
в заблуждение. Ведь именно Шта-
ты – мозговой центр операции.

НА ВСЕМ ГОТОВЕНЬКОМ 
(CERTAINTY)

Уникальной особенностью 
североамериканской заявки 
является наличие современной 
инфраструктуры, что значительно 
снижает затраты на подготовку 
к организации турнира. «Уже сей-
час у нас есть все необходимое: 
отели, стадионы, транспорт. 
Причем выполнено это таким об-
разом, что ни один другой регион 
мира не в состоянии сделать 

в нем участвовали 24 сборные 
вместо 32. Следовательно, и игр 
было меньше: 52 вместо 64. Мек-
сиканцы были хозяевами чемпио-
натов мира в 1970 и 1986 годах, 
канадцы же могут похвастать 
лишь выступлением на ЧМ-1986. 

Официально о подаче совмест-
ной заявки на проведение турни-
ра было объявлено во Всемирном 
торговом центре 1 (One World 
Trade Center) в Нью-Йорке 
10 апреля 2017 года. В этой 
заявке представители конфеде-
рации КОНКАКАФ опираются 
на три главных фактора: един-
ство, уверенность и возможности 
(Unity, Certainty and Opportunity). 
А стратегия проведения турнира 
строится на четырех областях: со-
бытии, игре, фанатах и мире.

«Со временем мы объединили 
наши индивидуальные культуры 
и сотрудничали в бизнесе и по-
литике. Мы объединили наши 
продукты и музыку, языки и стили 
во что-то общее и уникальное. 
Отличной от любого другого 
места на земле Северную Аме-
рику делает то, что мы ЕДИНЫ, 
КАК ОДИН, особенно в нашем 
желании принять чемпио нат мира 
по футболу 2026 года» – именно 
так расшифровывается фактор 
«Единство» на официальном 
сайте кампании. 

Принцип единения подчер-
кивает предложение комитета 
United2026 в день старта тур-
нира провести по одной игре 
в каждой из трех стран северо-
американской заявки. А вот пред-
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"Постоянные комментарии 
Трампа об арабских государствах 
и их жителях негативно повлияли 
на поддержку с их стороны. 
Даже давние союзники США вроде 
Саудовской Аравии могут отдать 
свой голос Марокко. Представители 
арабских стран уверены, 
что чемпионат мира в США будет 
небезопасным для них"

МЕКСИКАНЦАМ 
НАДОЕЛО 
СМОТРЕТЬ 
ЧЕМПИОНАТЫ 
МИРА 
ПО ТЕЛЕВИЗОРУ
//Сергей Дроняев

ФОТО

исключит из списка еще семь 
городов, сократив итоговое число 
до 16 мест.

Одним из требований к учас-
тию в гонке за проведение ЧМ 
является наличие современного 
стадиона, способного вместить 
не менее 80 000 зрителей 
на матчах открытия и финала 
Кубка мира. И даже здесь се-
вероамериканцам есть из чего 
выбирать: «Метлайф-стэдиум» 
в Нью-Йорке, будущий стадион 
«Лос-Анджелеса» в Голливуд-пар-
ке в Калифорнии, арены в Далла-
се, Атланте, Вашингтоне.

«Мы считаем, это огромное 
преимущество не только для нас, 
но и для ФИФА или МОК, что 
инфраструктура, созданная 
для НФЛ или для Liga MX (мек-
сиканская лига. – Ред.), является 
гораздо лучшим решением, 
чем трата сотен миллионов, 
если не миллиардов, долларов 
на стадионы, которые останутся 
невостребованными после 
окончания турнира», – заявил 
Гулати. Также североамериканцы 
обещают предоставить более 
150 тренировочных комплексов 
и лагерей для размещения 
команд-участниц. Внушительно!

ВСЕ ДЕНЬГИ МИРА 
(OPPORTUNITY)

Но ключевой и самый вы-
игрышный пункт в заявке трех 
стран КОНКАКАФ – возможно-
сти. Возможности для ФИФА обо-
гатиться. Согласно финансовому 
проекту на ЧМ-2026 Между-
народная федерация футбола 
собирается заработать порядка 
6,5 млрд долларов. Это почти 
на миллиард больше, чем пред-
полагаемый доход от ЧМ-2018 
в России. Ожидается, что в связи 
с увеличением числа команд-
участниц и матчей вырастут как 
туристические потоки, так и коли-
чество заключенных контрактов 
по разным направлениям. 
Только продажа прав на теле-
трансляции, как рассчитывают 
в ФИФА, принесет дополнительно 
500 млн долларов дохода.

Кроме того, в случае победы 
совместной заявки США, Канады 

что-либо подобное, особенно 
для расширенного чемпионата 
мира», – гордо хвастался тогдаш-
ний президент американской 
футбольной федерации Сунил 
Гулати весной прошлого года.

Североамериканцы могут 
позволить себе такую роскошь, 
как выбор среди десятков гото-
вых и отвечающих всем необхо-
димым требованиям стадионов. 
В октябре 2017-го в их заявке 
были указаны целых 35 арен 
в 32 городах. К марту 2018 года 
этот список сократился до 23 го-
родов. От США на проведение 
матчей ЧМ претендуют: Атланта, 
Балтимор, Бостон, Цинциннати, 
Даллас, Денвер, Хьюстон, Кан-
зас-Сити, Лос-Анджелес, Май-
ами, Нэшвилл, Нью-Йорк/Нью-
Джерси, Орландо, Филадельфия, 
район залива Сан-Франциско, 
Сиэтл и Вашингтон. От Канады 
участвуют Эдмонтон, Торонто 
и Монреаль, а Мексика пред-
ставлена Гвадалахарой, Мехико 
и Монтерреем. Здесь бросается 
в глаза отсутствие Чикаго и Ван-
кувера. В Городе ветров посчи-
тали, что налоговые льготы и за-
конодательные положения несут 
риск для города и акционеров. 
А канадцы отказались выполнять 
требования ФИФА, включающие 
заключение соглашений в соот-
ветствии с законодательством 
Швейцарии. Позднее ФИФА 

и Мексики ФИФА может получить 
бонус от североамериканских 
вещателей – Telemundo и Fox. 
От них на счета организации по-
ступит свыше 300 млн долларов. 
Это может быть связано с тем 
фактом, что две сети изначально 
получили права на показ 
ЧМ-2026 со скидкой и без учас-
тия в конкурсных торгах. Взамен 
те согласились не подавать в суд 
на ФИФА за перенос проведения 
ЧМ-2022 года в Катаре с лета на 
ноябрь и декабрь, когда в самом 
разгаре сезон НФЛ (лига по аме-
риканскому футболу. – Ред).

Финансовую выгоду извлечет 
не только ФИФА, но и принимаю-
щая сторона. Согласно исследо-
ванию, проведенному компанией 
The Boston Consulting Group 
(BCG), подготовка к ЧМ даст до-
полнительные 40 тыс. рабочих 
мест и более 1 млрд долларов 
дополнительного заработка для 
рабочих по всей Северной Амери-
ке. Также отмечается, что города, 
где пройдут матчи турнира, смо-
гут рассчитывать на прирост эко-
номической активности примерно 
на уровне 160–620 млн долла-
ров. Это означает чистую вы-
году в размере приблизительно 

«ФУТБОЛ. ХОККЕЙ»   №12'2018 24



ТЕМА ЧМ-2026

Президенты футбольных 
федераций США, Канады и Мек-
сики Карлос Кордейро, Стивен 
Рид и Десио де Мария на себе 
ощутили последствия высказы-
ваний Трампа. Когда они посе-
щают с визитом представителей 
других федераций, те больше 
интересуются тем, можно ли 
считать США дружественным 
местом для иностранцев. Чинов-
ники пытаются бороться с на-
строениями против Трампа, под-
черкивая единство, проявленное 
США, Канадой и Мексикой. Хотя 
даже в Америке его не критикует 
только ленивый, а местные 
СМИ характеризуют Трампа как 
«человека, чья кожа и мозг несут 
сверхъестественное сходство 
с грейпфрутом». Экс-глава 
Федерации футбола США Сунил 
Гулати недавно заявил, что пре-
зидент, оскорбляющий людей во 
всем мире, плох для шансов Се-
верной Америки. При этом Гулати 
не упомянул Трампа по имени. 
Зато еще год назад он уверял 
общественность, что президент 
США полностью поддерживает 
идею совместной заявки и осо-
бенно доволен тем, что Мексика 
является ее частью.

от 90 до 480 млн долларов на го-
род после учета потенциальных 
государственных расходов.

ПРОБЛЕМА – ТРАМП

На бумаге главным минусом 
североамериканской заявки 
виделось слишком большое 
расстояние между городами, 
собирающимися принять матчи 
ЧМ-2026. К примеру, перелет 
из Эдмонтона в Монтеррей от-
нимет у болельщиков минимум 
7–8 часов. Чтобы минимизиро-
вать поездки, групповой этап 
намереваются построить таким 
образом, что команды будут про-
водить по несколько игр в одном 
месте. А начиная со стадии чет-
вертьфинала все матчи пройдут 
на территории США.

Но у американцев есть куда 
более масштабная проблема. 
И имя ей – Дональд Трамп. 
На правах анонимности один 
из бывших высокопоставленных 
официальных лиц ФИФА заявил, 
что язык и политика президента 
США по вопросу иммиграции 
многое сделали для отчуждения 
потенциальных избирателей 
ФИФА. В марте 2017 года Трамп 

подписал новый исполнительный 
указ об ужесточении иммиграци-
онной политики. Документ запре-
щает на 90 дней въезжать в США 
гражданам Ирана, Йемена, 
Ливии, Сирии, Сомали и Судана. 
Исключение составляют те, 
у кого есть вид на жительство. 
Но наибольшую отдачу получило 
высказывание Трампа, где он 
наз вал страны, откуда в США 
едут иммигранты, «вонючими 
дырами» (shitholes).

Постоянные комментарии 
Трампа об арабских государствах 
и их жителях негативно повлияли 
на поддержку с их стороны. Даже 
давние союзники США вроде 
Саудовской Аравии могут отдать 
свой голос Марокко. Представи-
тели арабских стран уверены, что 
чемпионат мира в США будет не-
безопасным для них, и сомнева-
ются, что вообще смогут попасть 
на территорию страны. Из-за 
этого представители США всяче-
ски подчеркивают, что основная 
польза от проведения будет 
получена Мексикой и Канадой: 
первые улучшат свою спортивную 
инфраструктуру, а в Канаде про-
ведение турнира поспособствует 
развитию футбола. 
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ПОПЫТКА НОМЕР ПЯТЬ

Марокко не теряет надежды 
на проведение чемпионата мира 
по футболу. Ранее королевство 
четыре раза подавало заявку 
(1994, 1998, 2006, 2010 гг.), 
но все безуспешно. В этот раз 
страна имеет реальные шансы 
забрать турнир себе. Сегодня 
она находится в пучине футбола. 
В начале этого года королевство 
принимало чемпионат африкан-
ских наций, и сборная Марокко 
выиграла его. Впервые за 20 лет 
национальная команда квалифи-
цировалась на чемпионат мира, 
а местный клуб «Видад» Каса-
бланка является действующим 
победителем Лиги чемпионов 
КАФ.

«Атласские львы» готовы 
к турниру в своей стране на уров-
не души, для всего остального 
нужны деньги и продуманный 
план работы. Совсем недавно 

представитель марокканской 
федерации футбола заявил, 
что стратегия возможного про-
ведения мундиаля все еще нахо-
дится в разработке. Продвинутые 
африканцы наняли английскую 
компанию Vero Communications – 
агентство, которое разработало 
стратегии для ЧМ-2022 в Катаре 
и Олимпиады-2024 в Париже. 
Серьезная заявка, согласитесь.

Изначально несолидный пре-
тендент на проведение междуна-
родного форума с каждым днем 
заставляет Северную Америку 
нервничать и агитировать феде-
рации футбола за себя. 

ПРОЗРАЧНОСТЬ 
ГОЛОСОВАНИЯ

Марокканцам потребует-
ся 104 голоса, чтобы принять 
чемпионат мира. Забавно, что 
на сегодняшний день это более 
чем реально.

Во-первых, на их стороне вся 
Африка. Президент футбольной 
федерации Ганы Квеси Ньянта-
кий уверен, что весь континент 
будет за Марокко: «Когда у вас 
всего два претендента, тут есть 
лишь два варианта голосования. 
Африка будет вместе с Марокко». 
Во-вторых, за королевство про-
голосует практически весь араб-
ский мир. Катар уже тоже под-
держал Марокко и заочно отдал 
свой голос. Североафриканское 
расположение страны играет 
ей на руку. В-третьих – развиваю-
щиеся страны. Они тоже читают 
высказывания Трампа. 

БЛАТТЕР – ЗА МАРОККО. 
ПУТИН ТОЖЕ?

«После ЧМ-2002 в Японии 
и Корее ФИФА отклоняла сов-
местные заявки, хотя такие пред-
ложения были в 2010 и 2018 го-
дах. Думаю, что отдать турнир 
марокканцам было бы логично. 
Время Африки снова пришло», – 
заявил Зепп Блаттер в феврале 
этого года. Швейцарец продол-
жает уже на пенсии бросаться 

ЗАЯВКА 

МАРОККО

//Global Look Press
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словами, которые разжигают 
скандалы в футболе. Самое 
забавное в данной ситуации то, 
что нынешний президент ФИФА 
открыто поддерживает заявку 
из Северной Америки. 

«Совместные заявки, безус-
ловно, отличный знак. И позволь-
те мне сказать еще одно: Канада, 
США и Мексика собрались 
вместе для совместного проекта, 
это очень хорошо» – Инфантино, 
очевидно, поддерживает северо-
американцев. В декабре прошлого 
года официальные лица Марокко 
жаловались на субъективность 
президента ФИФА, хотя он 
должен соблюдать нейтралитет. 
Не обошлось и без российского 
следа: западноевропейские из-
дания уверены, что присутствие 
Владимира Путина на конгрессе 
ФИФА в Москве почти не остав-
ляет шансов на победу заявки 
с участием США. Действительно 
ли присутствующих напугает вид 
президента России или за дело 
опять возьмутся хакеры – пока 
неизвестно. 

ПЛЮСЫ ЗАЯВКИ

Марокко имеет серьезные 
шансы стать второй африканской 
страной, которая примет чемпио-
нат мира. Рассмотрим несколько 
причин, почему королевство – 
идеальное место для проведения 
ЧМ-2026. 

Во-первых, часовой пояс. Госу-
дарство находится в одном часо-
вом поясе с Лондоном, что авто-
матически делает его фаворитом 
по местоположению. Небольшая 
разница во времени с европей-
скими странами отлично скажется 
на заработке на телевизионных 
правах: именно благодаря Европе 
ФИФА получает больше всего на 
показах матчей. 

Во-вторых, компактность. 
ЧМ-2014 и предстоящий турнир 
в России наводят на футболис тов 
и болельщиков тоску из-за рас-
стояния между городами-
участниками. Марокканцы 
подсчитали, что максимальное 
время перелета между самыми 
дальними городами в их стране 

составит 75 минут. Существует 
мнение, что это как раз слишком 
маленькое государство для 
48 стран-участниц и его фанатов. 
Тут на помощь приходит Катар, 
чья площадь в 40 раз меньше, 
чем площадь Марокко. 

В-третьих, эта африканская 
страна – одно из самых популяр-
ных туристических направлений 
в современном мире. Тут дей-
ствительно есть на что пос-
мотреть. Безопасность также 
на уровне: за последние десять 
лет здесь произошел всего один 
террористический акт, что до-
статочно неплохой показатель 
на сегодня.

ИНФРАСТРУКТУРА

Инфраструктура – самая 
слабая сторона заявки Марокко. 
Страна выбрала 12 городов-хо-
зяев, в том числе столицу Рабат, 
туристические центры Марракеш 
и Фес, Касабланку и Танжер, 
а также Агадир, Эль-Джадиду, 
Мекнес, Надор, Уджду, Уарзазат 
и Тетуан. В королевстве придется 
с нуля возводить семь стадионов, 
несколько городов нуждаются 
в полной отстройке инфраструк-
туры. С аренами в стране совсем 
беда: самая крупная из них 
находится в Касабланке. Ее вме-
стимость – 67 000, тогда как 
ФИФА требует от страны-хозяй-
ки стадион, способный принять 
свыше 80 000 на матч открытия 
и финал. В Марокко только пять 
стадионов имеют пропускную 
способность свыше 40 000, 
что значительно уступает показа-
телям США и Мексики.

Финансовые чиновники, 
отвечаю щие за заявку, утвержда-
ют, что для участия в чемпионате 
мира Марокко потребуется в об-
щей сложности 15,8 млрд долла-
ров: 9,6 млрд долларов из бюджета 
будет выделено на то, что называ-
ется заранее запланированными 
государственными инвестициями, 
а 3,2 млрд потребуется для инве-
стиций в частный сектор и частную 
собственность. Эксперты ФИФА 
17 апреля собираются посетить 
страну и оценить там финансовую 
ситуацию в целом.

ЧТО, ГДЕ, КОГДА
Принципиальным отличием при выборе организатора ЧМ-2026 

станет изменение в процедуре голосования. После побед заявок Рос-
сии и Катара на проведение ЧМ-2018 и ЧМ-2022 отныне голосовать 
нужно будет не анонимно, а открыто. Это должно помочь искоренить 
коррупцию, которая значительно влияла на последние определения 
стран-хозяек ЧМ.

И подобный поворот также обещает выйти боком для американцев. 
Дело в том, что именно США выступали инициаторами расследований 
коррупционных скандалов в ФИФА. Из-за этого почти все пред-
ставители Южной Америки и значительная часть представителей 
стран Азии принципиально проголосуют за Марокко. Ведь именно они 
пострадали больше всего. При этом все понимают, что экономическая 
составляющая США, Канады и Мексики намного лучше, но в данном 
случае мало кто будет ориентироваться на экономику.

Выборы организаторов ЧМ-2026 пройдут 13 июня на Конгрессе 
ФИФА в Москве. Из 211 членов правом голоса будут обладать 206, 
кроме самих претендентов и дисквалифицированной Гватемалы. 
Таким образом, для победы достаточно заручиться поддержкой 
104 стран. И не факт, что североамериканских «силы единства, обе-
щания уверенности и потенциала для прекрасных возможностей» 
для победы будет достаточно.
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28
мая

«Севилья» – «Барселона»
Место: Севилья, Испания

Стадион: «Рамон Санчес Писхуан»
Время: 21:45 (мск)

  П1 Х П2
«Севилья» – «Барселона»  4,49 3,99 1,73

1
апреля

31
марта

«Ростов» – ЦСКА
Место: Ростов-на-Дону, Россия

Стадион: «Олимп-2»
Время: 19:00 (мск)

  П1 Х П2
«Ростов» – ЦСКА  3,50 3,18 2,27

Эрнесто Вальверде бьет все рекорды в свой пер-
вый сезон на посту главного тренера «Барселоны». 
После провала в Суперкубке Испании каталонцы 
проиграли лишь один из 46 матчей во всех турни-
рах. «Севилья» уступила в трех из пяти предыду-
щих встреч в Ла Лиге. «Сине-гранатовые» обыграли 
«нервионцев» в семи последних матчах, зато пару 
сезонов назад севильцам удалось одолеть «Барсе-
лону» на своем поле. Каталонцы не пропускают го-
лов в пяти играх кряду. 

ЦСКА ожидает самый неудобный выезд в чем-
пионате. Дело в том, что армейцы не побеждали 
в Ростове-на-Дону с 2006 года. А последние 
два матча на «Олимпе-2» они и вовсе проиграли. 
Валерий Карпин еще не одержал ни одной победы 
на посту главного тренера «Ростова». Зато желто-
синие не проигрывают на своем поле в пяти играх 
кряду. В этом сезоне только «Локомотив» набрал 
в РФПЛ в гостевых матчах больше очков, чем 
ЦСКА (26 баллов против 24).

    

на центральные игры уикенда
и другие главные игры недели

3
СТАВКИ

Перерыв на матчи сборных позади, и теперь клубы ожидает 
решающий отрезок сезона. «Севилья» предпримет попытку прервать 
беспроигрышную серию «Барселоны», а ЦСКА ждет непростой выезд 
в Ростов-на-Дону. В Бундеслиге пройдет «Дер Класикер», «Ювентусу» 
будет противостоять «Милан», а ключевым событием тура в АПЛ 
станет лондонское дерби.

решающий отрезок сезона. «Севилья» предпримет попытку прервать 
беспроигрышную серию «Барселоны», а ЦСКА ждет непростой выезд 
в Ростов-на-Дону. В Бундеслиге пройдет «Дер Класикер», «Ювентусу» 



3
Битва 
на мосту

СПОРТ И ЦИФРЫ ЛИГА ПРОГНОЗОВ

Термины: П1 – коэффициент на победу хозяев, Х – коэффициент на ничью, П2 – коэффициент на победу гостей,
1Х – хозяева не проиграют, 12 – ничьей не будет, Х2 – гости не проиграют, Ф1 и К1 – фора с коэффициентом на 
команду хозяев, Ф2 и К2 – фора с коэффициентом на команду гостей. Тотал – общее количество мячей в матче, 
забитых двумя командами.

18+

21
Немецкая 
классика

Миланский 
характер

 П1 Х П2
«Бавария» – «Боруссия» Д 1,46 4,85 6,22

 П1 Х П2
«Ювентус» – «Милан» 1,69 3,60 5,49

 П1 Х П2
«Челси» – «Тоттенхэм» 2,20 3,30 3,41

1
апреля

31
марта

31
марта

«Челси» – «Тоттенхэм»
Место: Лондон, Англия

Стадион: «Стэмфорд Бридж»
Время: 18:00 (мск)

«Ювентус» – «Милан»
Место: Турин, Италия

Стадион: «Ювентус Стэдиум»
Время: 21:45 (мск)

«Бавария» – «Боруссия» Д
Место: Мюнхен, Германия
Стадион: «Альянц-Арена»

Время: 19:30 (мск)

Оба клуба продолжают 
борьбу за попадание в первую 
четверку. В случае поражения 
шансы «Челси» на участие 
в Лиге чемпионов в следую-
щем сезоне устремятся 
к нулю. К тому же «синие» 
с начала года выиграли лишь 
семь матчей из 18 во всех 
турнирах. «Шпоры» всего од-
нажды обошли «Челси» в пре-
дыдущих пяти играх в АПЛ. 
А на «Стэмфорд Бридж» они 
не побеждали с прошлого 
века. В первом круге победа 
осталась за «пенсионерами».

Допустив осечку в предыду-
щем туре, туринцы снова по-
зволили «Наполи» сократить 
отставание от первого места. 
Зато с начала календарного 
года они не потерпели ни 
одного поражения. Беспро-
игрышная серия «Милана» 
в Серии А достигла десяти 
матчей, а в последних пяти 
играх они добились побед. 
«Ювентус» не пропускает го-
лов в 10 встречах чемпионата 
подряд. «Дьяволы» лишь раз 
одолели «Ювентус» в послед-
них 10 матчах в Серии А.

В последнем туре прервалась 
20-матчевая беспроигрыш-
ная серия «Баварии» во всех 
турнирах. Зато мюнхенцы 
остаются непобежденными на 
«Альянц Арене» (лишь 2 ни-
чьи в 13 играх). В этом сезоне 
баварцы трижды обыграли 
«Боруссию»: в чемпионате, 
Кубке и Суперкубке страны. 
Дортмундцы не терпят пора-
жений в Бундеслиге на протя-
жении 12 встреч. С момента 
перехода из «Челси» в конце 
января Миши Батшуайи за-
бил за «шмелей» 8 голов.
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В ад и обратно
Страшная история Эрика Ламелы, 
изменившая его навсегда
– Никогда не был поклонником «Тот-
тенхэма», но Ламела нравился всегда. 
И игрой, и харизмой, и сходством с 
Роналду. Хочется, чтобы проявил себя 
на самом высоком уровне.

Легкость бытия

Это много или мало?
Почему «Спартак» не заплатил 
20 млн рублей за Павла Шакуро
– Вызывает некоторые подозрения то, что об 
этом переходе говорят директор клуба и агент 
игрока, а от покупателя нет информации. Все 
это смахивает на дешевый пиар. Надеюсь, 
что Шакуро вырастет в большого футболиста, 
но совершенно непонятно, зачем он нужен 
«Спартаку».

Theo-fan

– Ну, Джикия и Зобнин из клубов высшей лиги 
переходили, т.е. проявили себя в рубке высшего 
уровня. А вышка и первая лига – две большие 
разницы. Плюс есть Тигиев, Рассказов, 
Сокол из молодых. Если кого-то и брать 
из крайков, то Стоцкого из «Уфы». 
Пусть он и будет стоить в долларах, а 
не в рублях.

Furchia

– У него летом контракт закончится. 
Вот и не взяли, потому что летом бес-
платно приедет.

Степан Вах
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